

Desde la Tribuna

Boletín Informativo del Parlamento de Canarias

Julio 2025

Boletín Nº 12

Astrid Pérez preside el primer Parlamento canario de mujeres con discapacidad



Manifiesto contra el acoso escolar

Se cumplen dos años de legislatura



Pleno en imágenes



› Obra de arte

Arriaga

Arriaga, el pintor del mar



La Cámara acoge el primer Parlamento canario de mujeres con discapacidad

El Parlamento de Canarias acogió un pleno en el que 70 mujeres con discapacidad de todas las islas se convirtieron en diputadas por un día para exponer su realidad y promover la inclusión y la defensa de sus derechos. La sesión fue presidida por la presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, que destacó el trabajo de estas mujeres en la defensa activa de la igualdad y la no discriminación, “este hemiciclo da voz a las mujeres que luchan contra las barreras impuestas por nuestra sociedad, ustedes son un ejemplo de fortaleza y determinación, hoy quiero decirles que en este camino no están solas”. Astrid Pérez, recordó en su discurso la labor realizada en el Parlamento por la igualdad y la inclusión, aludiendo al sistema de subtítulos e intérpretes puesto en marcha en marzo de 2024 y que ha permitido que las cerca de 55.000 personas con problemas de audición en las islas puedan seguir la actividad parlamentaria. En el hemiciclo 8 mujeres con discapacidad de cada una de las islas pudieron subir a la tribuna a expresar sus preocupaciones y demandas para que sean escuchadas por los gobernantes y por la población en general. Estefanía Amoedo de Fuerteventura expresó en el hemiciclo las dificultades para encontrar un empleo con una discapacidad, “se debe exigir la cuota del 2% de cuota en empresas de más de 50 trabajado-



res”, indicó, Magdalena Rodríguez de Lanzarote afirmó que “a las empresas les da miedo contratar a personas con discapacidad”. Durante la sesión se presentó el primer Manifiesto Canario de Mujeres con Discapacidad que fue aprobado por unanimidad. En el documento se recogen algunas peticiones que van desde la igualdad en el trabajo en el campo, la conciliación familiar y más protección frente a la violencia de género. En la sesión estuvieron presentes Dulce María Gutiérrez González, Directora de Discapacidad del Gobierno de Canarias, Ana Brito Brito, Directora del Instituto Canario de Igualdad de Gobierno de Canarias y Carmen Laucirica Gabriel, Presidenta del CERMI Canarias. El acto fue organizado por el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad en las Islas (CERMI Canarias), integrado por un gran número de asociaciones y entidades del ámbito de la discapacidad, con la colaboración del Parlamento de Canarias, la Dirección General de Discapacidad del Gobierno de Canarias y el Instituto Canario de Igualdad.

Balance de dos años de legislatura

Astrid Pérez: “Queremos dar voz a la ciudadanía para que participen en el debate de los grandes asuntos”

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, hizo un balance sobre los dos años de legislatura, destacando el esfuerzo constante por acercar la institución a los ciudadanos y promover la igualdad. Durante este período, el Parlamento ha sido un espacio dinámico para el debate y la reflexión sobre temas relevantes para la región.

Durante estos dos años se ha debatido sobre migración en el grupo de trabajo de la Calre, sobre los retos del sector agrario en las jornadas Conecta Canarias Europa, sobre el Cáncer, en unas jornadas realizadas en el Día Internacional de esta enfermedad, en definitiva, diversos temas que conectan a los ciudadanos con la institución legislativa.

Canarias lidera la Conferencia de Asambleas Legislativas de Regiones de Europa, lo que supone un reconocimiento a la capacidad de las islas para liderar y representar a las regiones europeas en temas clave. Astrid Pérez asumió la presidencia el pasado mes de enero con el claro objetivo de “asegurar que las demandas y necesidades de las regiones que represento sean escuchadas y reflejadas en el nuevo marco presupuestario europeo”, indicó la presidenta.

Durante esta legislatura ya han sido aprobadas ocho leyes, entre ellas, la ley para la recuperación económica y social de la isla de La Palma y una nueva ley que modifica la que ya existía en el sector eléctrico canario. Cin-

co leyes están en estos momentos en trámite, como la de ordenación sostenible del uso turístico de la vivienda, la ley canaria de la ciencia o la que impulsa la construcción de viviendas en nuestra región. Se han convalidado trece decretos leyes y hay ocho proposiciones de ley presentadas, entre ellas, la denominada Ley de Municipios Turísticos de Canarias. La presidenta, Astrid Pérez, destacó que se están tramitando dos leyes de iniciativa popular: la ley de Volcanes y la de arbolado.

Pérez expresó su compromiso firme con la igualdad y la accesibilidad. La adaptación a las nuevas tecnologías es un ejemplo de este esfuerzo. Por primera vez más de 55 mil canarios con discapacidad auditiva pueden seguir la actividad parlamentaria y se han eliminado conceptos sexistas en la Cámara, la sala de presidentes ahora se llama Sala de Presidencia y la Sala de Diputados se denomina 8 islas.

En cuanto a la Innovación y Adaptación a las Nuevas Tecnologías, el Parlamento de Canarias ha sido pionero en la creación de un videopodcast y ya cuenta además con la visita virtual.

La presidenta Astrid Pérez expresó su confianza en que el Parlamento de Canarias seguirá trabajando para abordar los desafíos y oportunidades que se presentan en la región en los próximos años.





Manifiesto contra el acoso escolar en el Parlamento de Canarias

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, recibió en la sede de la Cámara al alumnado del CEIP Domínguez Alfonso de La Orotava, Tenerife, que dió lectura de un “Manifiesto canario contra el Acoso Escolar”. Astrid Pérez destacó que la eliminación del acoso escolar en las aulas “es un compromiso colectivo, una declaración de principios que nos une en la defensa de los derechos de nuestros niños y jóvenes... porque el acoso escolar no es sólo un problema de quienes lo sufren, es un problema que nos atañe como sociedad”, aseguró. El centro educativo, primero en Canarias en proclamarse “Colegio Libre de Acoso Escolar”, pretende trasladar la iniciativa a todos los colegios e institutos de Canarias, y ha querido comenzar desde el Parlamento, “donde reside la voluntad de la ciudadanía de las ocho islas”, indicó la directora del centro. El Manifiesto, leído por el alumnado, destaca:



“...que el acoso escolar no es sólo un problema de quienes lo sufren, es un problema que nos atañe como sociedad”, aseguró. El centro educativo, primero en Canarias en proclamarse “Colegio Libre de Acoso Escolar”, pretende trasladar la iniciativa a todos los colegios e institutos de Canarias, y ha querido comenzar desde el Parlamento, “donde reside la voluntad de la ciudadanía de las ocho islas”, indicó la directora del centro. El Manifiesto, leído por el alumnado, destaca:

có un objetivo, el de “promover la convivencia pacífica en las aulas, el respeto a la diversidad, la protección de los derechos y deberes del alumnado”. En el acto estuvo presente el viceconsejero de Educación del Gobierno de Canarias, José Manuel Cabrera, así como algunos diputados y diputadas de la Cámara.

El Parlamento de Canarias reafirma su compromiso con la igualdad y la no discriminación en el Día del Orgullo LGTBIQ+



El Parlamento de Canarias celebró este 28 de junio el Día del Orgullo LGTBIQ+. La institución se unió a las iniciativas que en estos días se realizan por todo el mundo para evitar la discriminación por diversidad sexual y de género. La presidenta de la Cámara canaria, Astrid Pérez, manifestó la importancia de “la reflexión y el compromiso de la ciudadanía para lograr una sociedad más inclusiva y respetuosa”. La presidenta, junto a los miembros de la Mesa, Ana Oramas, Gustavo Matos y Patricia Hernández, acompañados por portavoces de los grupos parlamentarios, mostró su apoyo a los colectivos en este día con la bandera del arco iris como símbolo reivindicativo con el que la Cámara se suma a la lucha por la igualdad.



La fachada del Parlamento se iluminó con los colores de la bandera LGTBIQ+

El Parlamento de Canarias iluminó su fachada el sábado 28 de junio, Día Internacional del Orgullo, con los colores del arcoíris de la bandera LGTBIQ+, en señal de apoyo y solidaridad al colectivo. La presidenta de la Cámara canaria, Astrid Pérez, manifestó la importancia de “la reflexión y el compromiso de la ciudadanía para lograr una sociedad más inclusiva y respetuosa”.





El Parlamento de Canarias acoge las IV Jornadas sobre voluntariado y acreditación de competencias

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, inauguró las “IV Jornadas sobre voluntariado y acreditación de competencias” celebradas en la Cámara canaria. En su discurso, Pérez destacó la labor de los voluntarios, señalando que “cada una de las personas que dedica su tiempo a ayudar a los demás está contribuyendo, de manera decisiva, a la construcción de una sociedad más justa, cohesionada y solidaria”. La consejera de Acción Social, Inclusión, Voluntariado y Participación Ciudadana del Cabildo de Tenerife, Águeda Fumero, por su parte, insistió en su discurso en la labor que realizan los voluntarios y la proyección laboral que puede tener para ellos. “Las empresas valoran muy positivamente a las personas que ejercen su labor como voluntaria



rios”, aseguró. Entre los objetivos de las jornadas, los organizadores destacan el estudio de la relación entre la Estrategia de Voluntariado 2030 y los retos que dan marco al reconocimiento, además de comprender los avances de la validación y reconocimiento del voluntariado en Europa y España. El evento estuvo organizado por la Plataforma de Voluntariado de España, la Federación de Plataformas de Entidades de Voluntariado de Canarias y Sinpromi. En el acto estuvieron presentes el consejero delegado de SINPROMI, Adal García, la presidenta de la Federación Plataforma de Entidades de Voluntariado de Canarias, Ester Asensio, la responsable de Orientación Educativa Y Compromiso Social de la Universidad Europea de Canarias, Virginia Hernández y la directora del Centro UNED Tenerife, M^a del Pilar Hernández.



Jornada “Canarias tras los 40 años de la firma del Tratado de Adhesión de España y Portugal a la Unión Europea”

El Parlamento de Canarias acogió la Jornada “Canarias tras los 40 años de la firma del Tratado de Adhesión de España y Portugal a la Unión Europea”. Un evento dedicado al análisis y reflexión sobre el impacto que ha tenido la entrada de España a la UE en Canarias en las últimas cuatro décadas, que contó con ponentes que han abordado temas clave como la evolución económica, el marco legal y el impacto en la ciudadanía canaria. La apertura estuvo a cargo de Carlos Alonso, vicepresidente primero del Consejo Canario del Movimiento Europeo (CCME). Tras la presentación se celebró una mesa debate con la moderación de Ruth Martinón, profesora de Derecho Internacional Público de la ULL, directora académica del Centro de Documentación Europea de la ULL, y la participación



de Javier Mendoza, profesor de Organización de Empresas de la ULL, y Susana Franco, profesora de Derecho Administrativo de la ULL. La segunda mesa coloquio estuvo moderada por Cristina Santana, de Europe Direct Canarias, y contó con la participación de Sofía Ramos, periodista en Candelaria Radio; Amelia Fragoso, delegada de Europa en el Aula por Canarias de Equipo Europa en Canarias; Francisca Coelho, Julia Santos y Daniel Sousa, que asistieron telemáticamente desde Portugal para tratar la situación de la RUP portuguesa. Una jornada organizada por los Centros de Documentación Europea de la ULL y ULP-GC, junto al Consejo Canario del Movimiento Europeo y Europe Direct Canarias.



Encuentro Nacional de Archivos Parlamentario

El Parlamento de Canarias acogió en junio el XXVII encuentro nacional del Grupo Español de la Sección de Archivos Parlamentarios y de Partidos Políticos del Consejo Internacional de Archivos (SPP-ICA). Un evento que se extendió durante tres jornadas a la Asam-

blea de Extremadura en este encuentro nacional abordando diferentes cuestiones como el big data, el archivo fotográfico con Inteligencia Artificial o la transformación digital en los parlamentos españoles, entre otras cuestiones a través de los diferentes grupos de trabajo.

Astrid Pérez recibe al presidente del Tribunal Superior de Justicia de Canarias Juan Luis Lorenzo Bragado

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Canarias Juan Luis Lorenzo Bragado hizo entrega a Astrid Pérez, presidenta del Parlamento, de la Memoria del Tribunal Superior de Justicia, correspondiente al año 2024. Siguiendo el trámite habitual, la Memoria será vista por la Comisión de Justicia y Gobernación. En el acto de entrega también estuvieron presentes Inés María Herreros Hernández y José Antonio Montero Fernández, vocales del Consejo General del Poder Judicial delegados para Canarias.



La presidenta del Parlamento clausura la Gala de los Premios Solidarios ONCE 2025

La presidenta del Parlamento canario, Astrid Pérez, clausuró en Gran Canaria la Gala de los Premios Solidarios ONCE 2025. Un evento celebrado en el Teatro Guiniguada que recoció la labor de entidades como el Cabildo de Lanzarote en la categoría de Administración Pública, por su trayectoria en accesibilidad, atención social y compromiso con los derechos de las personas con discapacidad y mayores. “Quiero trasladar mi agradecimiento y reconocimiento a aquellos que cada día contribuyen con su trabajo a una sociedad más justa y accesible para todos”, señaló la presidenta. Entre los premiados se encuentran también Radio Guiniguada, en la categoría de comunicación, la organización Red Anagos, o el director de Cáritas Diocesana de Canarias, Gonzalo Marrero.



El Parlamento se ilumina de verde con motivo del Día Mundial de la ELA

El Parlamento de Canarias iluminó su fachada de color verde y se suma a la conmemoración del Día Mundial de la lucha contra ELA (Esclerosis Lateral Amiotrófica) que se celebró el 21 de junio, con el objetivo de visibilizar esta enfermedad neurodegenerativa, y apoyar a quienes la padecen y sus familias.





Homenaje a las Fuerzas Armadas en Canarias

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, asistió a los actos celebrados en Canarias con motivo del Día de las Fuerzas Armadas y que contaron con la presencia de Sus Majestades los Reyes. En Santa Cruz de Tenerife se realizó el desfile con la presencia de 3.266 integrantes de los tres ejércitos, la UME, la Guardia Real y la Guardia Civil han desfilado en la capital tinerfeña. “Es un honor que seamos el lugar elegido para celebrar este importante acto. Se trata de la segunda vez en la historia que se realiza en la isla de Tenerife, después de que en 1986 también se celebrara aquí” destacó la presidenta Astrid Pérez.



En Gran Canaria se realizó en la playa de Las Alcaravaneras una exhibición de los tres ejércitos, la Guardia Civil y la UME con un desembarco militar. “Es un orgullo que nuestras dos capitales canarias sean el escenario elegido este año para el espectacular despliegue del #DIFAS25”, señaló la presidenta.



Astrid Pérez en el Encuentro Regional de Escuelas Rurales: “Son guardianes de nuestros valores, cultura e identidad”

La presidenta del Parlamento asistió en Lanzarote al encuentro colectivo de escuelas rurales de Canarias, organizado por la Consejería de Educación, Formación Profesional, Actividad Física y Deportes del Gobierno de Canarias y el Cabildo de Lanzarote. Este encuentro reunió a un centenar de profesionales del ámbito educativo de todo el archipiélago para reflexionar, compartir experiencias e impulsar la mejora del modelo de escuela rural canaria agradeció también su labor al personal docente que, día a día, se dedica a la formación y acompañamiento de estos menores.



El Parlamento de Canarias acoge la exposición “El arte nos hace libres”



La sala de exposiciones del Parlamento de Canarias acogió la inauguración de la exposición “El arte nos hace libres”, un trabajo realizado por los internos e internas del Centro Penitenciario de Tenerife. La muestra fue inaugurada por la presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, que destacó la gran calidad de las obras y la función social que se realiza a través



de estos talleres, “estas actividades permiten recuperar a los internos e internas la confianza en sí mismos”, señaló, añadiendo que “muchos de ellos no pintaban antes de entrar en prisión por lo que tiene mucho más mérito”. La directora del Centro de Educación para Adultos “Farola de Santa Cruz”, Ana Belén González, aseguró que “en muestras como ésta se transmite la emoción de ellos al sentir que la sociedad no les olvida”.

>Comisiones parlamentarias en imágenes



>Visitas al Parlamento

Grupo de vecinos de Puerto de la Cruz, Tenerife



Visita del
alumnado del
CEO Bethencourt
y Molina,
Santa Cruz
de Tenerife



Visita del
alumnado del
CEPA Teror,
Gran Canaria



>Pleno en imágenes



>Pleno en imágenes





Arriaga, el pintor del mar

En esta entrega de nuestro boletín informativo, les invitamos a conocer la obra del pintor tenerfeño Esteban Arriaga. Nacido en Santa Cruz de Tenerife en 1922, y fallecido en Málaga en el año 2009, Arriaga se encuentra magníficamente inmortalizado en la colección permanente del Parlamento canario con una obra que no deja indiferente a ningún visitante. Titulada “El tráfico marítimo en el Puerto de Santa Cruz de Tenerife”, se trata de un espectacular lienzo de 160x270 centímetros, creado por el pintor tenerfeño en 1996. En este óleo nos asomamos desde el mar, a la costa metropolitana de la capital de Tenerife donde apreciamos distintos tipos de barcos, los montes del macizo de Anaga, y, sobre todo, un dominio magistral del pincel de Arriaga en los temas marinos, cuya destreza le hizo ser conocido como el pintor del mar. No en vano, los cuadros que denotan la devoción por el mar del que fuera capitán de fragata retirado, cuelgan en importantes museos de Europa y América. Este-



ban Arriaga López de Ver
gara surcó los mares en
su juventud embarcado
en el buque Juan Sebas-
tián Elcano como profesor
de Guardamarinas, pintando
algunas de sus marinas durante sus ratos libres. Todo un
lujo que aconsejamos a los visitantes no perderse cuan-
do recorran los pasillos de la institución parlamentaria.



PARLAMENTO
DE CANARIAS



parcan.es



[/parcan](http://parcan.es)



[/parlamentodecanarias](https://www.facebook.com/parlamentodecanarias)



[/ParcanEs](https://www.youtube.com/ParcanEs)



[/parlamentodecanarias](https://twitter.com/parlamentodecanarias)